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NGO致信证监会反对归真堂上市
动物保护组织它基金联合72名知名人士，称一旦上市将引发社会对生态保护问题的激烈争辩

本报讯 （记者石明
磊 申志民）通过“顺风车”专
门网站，搜索搭车线路，联系
注册车主，确认搭乘。搭车
时，可通过二维码进行实名身
份认定。今年6月，这样的“顺
风车”搭乘方式将在京出现。

昨日，在“春节回家顺风
车”总结会暨顺风车常态活
动研讨会透露上述消息。

公益里程积分可兑奖

今年 1 月 10 日至 2 月 10
日，有“顺风车王”之称的王

永与陈伟鸿、郎永淳、赵普、
邓飞在微博中倡议发起的

“春节回家顺风车”公益活
动，30 天里，吸引超过 18000
名网友参加，500余名车主帮
助1000余名乘客免费搭车。

昨日，王永介绍，顺风车
活动常态化工作拟分三阶段：
初级阶段为北京地区上下班车
主间互搭顺风车；过渡阶段是
主要城市上下班不限方式搭乘
顺风车；成熟阶段实现不限地
区不限时间不限方式搭乘。

王永称，常态活动中将
推出“公益里程”概念，参与

公益顺风车活动的车主，搭
乘者会给车主支付“公益里
程积分”，而这些积分可兑换
成物品，或以车主名义捐给
慈善基金会等，也可兑换加
油卡、电话充值卡等。

智能技术将“护航”

王永介绍，将建“顺风
车”手机客户端平台，利用最
新移动互联网技术和二维码
技术，为车主及搭乘者以手
机为终端来满足实时性的需
求匹配，提供省钱，省心又方

便的拼车出行方式等一系列
思路，将顺风车常态化。

北京蜂侠飞科技有限公
司副总裁曹月华称，常态顺
风车挡风玻璃贴上二维码贴
纸，并向搭车者发放二维码
徽章等，可进行安全认证。

目前，发布顺风车信息的
网站及二维码手机客户端平
台正由专业公司免费建立中。

建议政府建长效机制

市委宣传部副部长、首
都文明办主任陈冬表示，免

费顺风车活动是爱心互助和
社会责任感的体现。今后，
顺风车活动可与“学雷锋”活
动相结合，并建立长效机制。

市交通委副主任刘缙则
表示，顺风车这类活动宜疏不
宜堵，政府应多一些引导，少一
些干预。在北京，目前仍应以
优先发展、乘坐公共交通为主。

王永称，活动发起方欲
将每年6月6日定为“世界顺
风车日”，提议已提交至联合
国环境署，“北京顺风车常态
化公益活动，也将于 6 月左
右正式运行。”

“顺风车”有望6月常态化
“春节回家顺风车”发起人称参与车主有望获公益里程积分，正在申请设立“世界顺风车日”

■ 对话

新京报：顺风车发起
团队是否会收取管理服
务等费用？

王永：因现在参与到
顺风车活动中的企业都
是免费赞助支持，所以现
在管理团队运行的成本
很低。当然，此后也会成
立基金会，聘请专业团队
打理，陈伟鸿、赵普、郎永
淳、邓飞和我作为发起
人，不会参与基金会的管
理，我们只做代言人。

企业赚钱不应是唯
一标准，这是价值观的
问题。

每一个企业应该是
社会公民，会造成各种影
响，归真堂造成的影响很
坏，“活熊取胆”的残忍和
对自然的不尊重应受到
谴责。

选择企业上市，企业
赚 钱 不 应 该 是 唯 一 标
准。如果企业的价值观
念是残酷的掠夺赚钱的
话，从长远经营上看，这
家企业也不会是好公司，
也是没有战略远见的公
司，整个价值观念都存在
问题，是没有生命力的。

证监会在审核企业
时，应考虑到社会影响，
对于在道德上的不良企
业，不要批准它的上市。

本报讯 昨日，NGO它
基金联合 72 名社会知名人
士，向中国证监会信访办递
交吁请信，恳请对归真堂的
上市申请不予支持及批准。

列举三大理由反对上市

吁请信称，归真堂不符
合《首次公开发行股票并在
创 业 板 上 市 管 理 暂 行 办
法》，并列举出三点理由。
其一，归真堂主营的熊胆业
务不符合国家产业政策；其
二，熊胆行业经营环境可能
发生重大变化，并对归真堂
的持续盈利能力构成重大

不利影响；第三，归真堂在
最近三年内存在违法行为。

吁请信中称，“归真堂一
旦获批上市，将引发各界对自
然生态环境保护问题的激烈
争辩，并可能对政府职能部门
监管能力和公信力产生质
疑。因此，恳请证监会及有关
部门慎重考虑，对归真堂的上
市申请不予支持及批准。”

15工作日内确定受理否

它基金同时还吁请证
监会，严格审查同样以熊胆
制品为主的上市公司，如上
海凯宝药业有限公司等。

上述吁请信的联名签
署人包括冯骥才、韩红、崔
永元等。它基金称，将发起
第二轮更广泛的联名活动。

昨日，证监会信访办收
到吁请信后表示，将把相关材
料转交相关部门，15 个工作
日内决定是否受理，如受理，
60个工作日内将给书面回复。

信访办工作人员还对它
基金工作人员提及，它基金
并不是第一家反映归真堂情
况的，应该能很快做出回复。

上市申请已进审核流程

归真堂办公室工作人员

表示，他们并不知道它基金
递交吁请信一事，目前不便
对上市过程中发生的事做任
何评价，上市申请进程以证
监会官方发布的进程为准。

证监会官网公开信息显
示，这家公司的上市申请，目
前处于“落实反馈意见中”。

根据首次公开发行股票
并在创业板上市的审核工作
流程，需经受理、反馈会、见面
会、问核、预先披露、初审会、
发审会、封卷、会后事项审核、
核准发行等主要环节。它基
金工作人员称，发审会环节非
常关键，所以必须在这步前
尽快行动，发出反对声音。

洪晃（中国互动媒体集
团总裁、《I LOOK世界
都市》杂志出版人）

张越（央视主持人、它基金
发起人）

首先，“活熊取胆”是极
度残忍的，长期采用“活熊取
胆”的方法，熊会有胆道炎
症，为了不让熊死掉，还要给
熊服用抗生素，所以，取出的
胆汁中会有抗生素残留。而
且发现，被实施“活熊取胆”
的熊很多都患有肝癌。

在药物中，熊胆制品都
是生产一些平肝明目之类
的“小药”，而且很多研究也
发现，熊胆的功效其实可被
中草药取代。

如果活熊取胆上市，能
对这样的企业带来巨大利
益，我相信受难的熊可能会
更多。全世界都没有这样的
产业了，对于这种非常夕阳
的产业，如果我国还批准它
上市，还不断扩大，这是很不
正常的。希望证监会应承担
起引导健康资本的责任。■ 背景

去年初，归真堂打算上
市的消息传出后，动物爱好
者以动物受到残忍对待和消
费者可能受到伤害为由掀起
了抵制行动。动物保护机构
亚洲动物基金会曾向福建省
证监局递交书面声明。

论战中，在京出席全国
“两会”的人大代表和政协委员
们也纷纷加入，有政协委员递
交提案，呼吁停止活熊取胆业。

今年2月1日，证监会公
布了一批IPO申报企业基本
信息表显示，从事活熊取胆

的福建药企“归真堂”正在谋
求在国内创业板上市。

此举引发网络争议，并
逐渐演变为行业协会、动物
福利慈善机构、环保人士，
关于中药产业发展与野生
动物保护的激烈争论。

据归真堂介绍，目前其
养殖场有黑熊400头，为中国
南方最大的黑熊养殖基地。
该公司表示，计划用上市募
集的资金建设总规划面积为
3000亩的养殖基地，把黑熊
养殖规模扩大到1200头。

归真堂上市去年曾遭抵制
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